



**¡MÁS IMPUESTOS?  
SÍ, PERO PARA LOS MÁS  
RICOS, PROPONE MONREAL**  
El senador planteó que, para una redistribución efectiva de la riqueza, se debe 'gravar la acumulación de capital en manos del 1% más acaudalado'; sin nuevos ingresos, no hay forma de respaldar programas sociales



# ¡Más impuestos?...»»

**sí, pero para los más ricos,  
propone Monreal**





## El senador planteó que, para una redistribución efectiva de la riqueza, se debe ‘gravar la acumulación de capital en manos del 1% más acaudalado’; sin nuevos ingresos, no hay forma de respaldar programas sociales, dijo

Román Quezada

La pobreza no se acabará con paliativos, buenas intenciones o discursos, sino con inversión para el desarrollo de las comunidades menos favorecidas, y con un sistema tributario redistributivo que no tema recaudar en la cúspide de la pirámide económica, señaló el senador Ricardo Monreal.

**“Para lograr una auténtica redistribución de la riqueza, que aspire a reducir la inmensa brecha entre personas adineradas y en situación de pobreza, se necesita formular una reforma fiscal que grave la acumulación del capital en manos del uno por ciento más acaudalado”, apuntó.**

En este texto, el senador se refiere a la reforma fiscal que propuso el nuevo presidente de Colombia, Gustavo Petro, cuyos ejes son la progresividad, equidad, eficiencia y suficiencia, acordes con los cambios realizados en México. “La pobreza es una realidad que lacera, que lastima y que indigna. Es una situación que implica falta de recursos para satisfacer necesidades básicas, y la exclusión del acceso a derechos humanos como salud, educación y alimentación saludable, o servicios como agua potable y drenaje”, expresó. En el capítulo sobre la reforma fiscal que planteó como parte de su Proyecto de Nación, el senador Monreal dijo que es una obviedad decir que en nuestro país se necesita avanzar.

Debemos buscar coordenadas, es decir, una guía para encontrar el camino hacia el desarrollo, para darle contenido a los reclamos sociales de una mejor calidad de vida, con seguridad, con certeza, con esperanza”, indicó. También afirmó que “no hay forma de respaldar la política social y la construcción de infraestructura, si no hay nuevos ingresos, sobre todo ahora que los programas sociales se elevaron a rango constitucional”. Consideró que, además del combate a la pobreza se requiere expandir a la clase media, para poder consolidar un Estado de Bienestar para todos los sectores sociales. El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, dijo que se necesita formular una reforma fiscal que grave la acumulación del capital en manos del uno por ciento más acaudalado en el país, con el fin de lograr una auténtica redistribución de la riqueza y reducir la inmensa brecha entre personas adineradas

y en situación de pobreza. En un texto publicado en su página oficial titulado ¿Se puede acabar con la pobreza?, dijo que en México, según datos del INEGI, la llamada clase alta representa apenas el 0.8 por ciento de la población.

“La pregunta sobre si es posible acabar con la pobreza no se responde con simples discursos ni con mediciones, sino con inversión para el desarrollo de las comunidades menos favorecidas, y con un sistema tributario redistributivo que no tema recaudar en la cúspide de la pirámide económica”, indicó. Subrayó que la pobreza es una realidad que lacera, que lastima y que indigna. “Es una situación que implica falta de recursos para satisfacer necesidades básicas, y la exclusión del acceso a derechos humanos como salud, educación y alimentación saludable, o servicios como agua potable y drenaje”. En su texto hace alusión a la toma de posesión del nuevo presidente de Colombia, Gustavo Petro, y la presentación de una reforma fiscal al Congreso de su país, “como el primer gran paso de su administración, representan un cambio positivo para el pensamiento político de la región, que se encuentra en consonancia con los cambios propuestos por el presidente Andrés Manuel López Obrador y aprobados por el Congreso de la Unión”.

Monreal agregó que la propuesta de Petro es clara. Acabar con los beneficios tributarios de las personas con mayores ingresos, combatir las tácticas de evasión fiscal para aumentar la recaudación y con ésta financiar una ambiciosa política social. En sus palabras: “[El] objetivo es que paguen las personas de más de 10 millones de ingresos mensuales (2,300 dólares), que son el dos por ciento de la población de más altos ingresos”. Expuso que la pobreza es resultado de procesos históricos, como la época colonial, lo que explica en buena medida que la población mundial que mayormente se encuentra en esta situación se agrupe en África subsahariana, que no había sido explorada ni invadida por los europeos al no tener contacto con el mar Mediterráneo; la región de América Latina y el Caribe, que fue drásticamente saqueada y, por otro lado, el subdesarrollo que existe en el campo, que afecta a las regiones antes citadas y a Asia meridional, cuya principal actividad económica es la agricultura.

El también presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, argumentó que esta acumulación de riqueza, fruto del despojo, generó una enorme brecha social que el sistema capitalista moderno aún conserva. Dijo que el segundo banco más grande de Suiza, Credit Suisse, informó que incluso durante la pandemia, en 2020, por primera vez en la historia el número de personas adultas millonarias superó el uno por ciento de la población mundial, mientras la ONU advirtió que la crisis sanitaria significó un retroceso de 27 años en materia de pobreza extrema en la región de América Latina y el Caribe. **M**

“La pregunta sobre si es posible acabar con la pobreza no se responde con simples discursos ni con mediciones, sino con inversión para el desarrollo de las comunidades menos favorecidas”